

<b>Zeitschrift:</b>	Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires
<b>Herausgeber:</b>	Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte
<b>Band:</b>	143 (2001)
<b>Heft:</b>	2
<b>Rubrik:</b>	Hinweise für Autoren = Instructions to authors

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Hinweise für Autoren

Das **SAT Schweizer Archiv für Tierheilkunde** ist das wissenschaftliche und praxisbezogene offizielle Organ der Gesellschaft Schweizerischer Tierärzte und veröffentlicht in deutscher, französischer, italienischer und englischer Sprache Übersichts- und Originalarbeiten, Leitartikel, Fallbeschreibungen sowie wissenschaftliche Kurzmitteilungen aus allen Bereichen der Veterinärmedizin und verwandten Wissenschaften. Die eingereichten Manuskripte werden Gutachtern zur Beurteilung vorgelegt (peer reviewed).

Der **Umfang des Manuskripts** soll 12 DIN-A4-Seiten (resp. 25 000 Zeichen) inkl. Tabellen, Abbildungen und Literaturverzeichnis nicht überschreiten (Schriftgrösse 12 pt, Zeilenabstand 1,5; links 3 cm Rand). Die Seiten sowie jede 5. Zeile einer Seite sind fortlaufend zu nummerieren. Das Manuskript ist satzreif nach den neuen Rechtschreiberegeln abzugeben.

Das **Titelblatt** enthält in der Reihenfolge: Titel der Arbeit in Originalsprache, Namen der Autoren, Institutsangabe(n), Zusammenfassung in der Originalsprache (max. 1 200 Zeichen) und fünf Schlüsselwörter, sowie Titel, Zusammenfassung und Schlüsselwörter in Englisch.

Der **Text** soll gegliedert sein in: Einleitung; Tiere, Material und Methoden; Ergebnisse und Diskussion. **Literaturstellen** im Text werden wie folgt zitiert: bei einem Autor: (Imhof, 1983), bei zwei Autoren: (Ambros und Müller, 1980), bei drei und mehr Autoren: (Büttiker et al., 1990).

Das **Literaturverzeichnis** enthält nur im Text erwähnte Arbeiten und ist alphabetisch nach den Erstautoren geordnet. Die Zitate sollten auf ein Minimum beschränkt und wie folgt angegeben werden: **Bücher:** Keller G.: Der Winterschlaf. In: Strategie des Überlebens. Hrsg. I. Bergmann und A. Stifter, Gustav Fröhlich Verlag, Basel, 2005, 144-160.

**Zeitschriften:** Frisch M., Wagner R., Schiller F: Die heimatlose Katze. Schweiz. Arch. Tierheilk. 2010, 152:66-70.

**Dissertationen/Habilitationen:** Reich M.: Der moderne Tierarzt. Dissertation/Habilitation, Universität Zürich, 2002.

Die genaue **Korrespondenzadresse** mit Fax und E-Mail des federführenden Autors steht am Schluss des Beitrags.

**Tabellen** sind fortlaufend zu nummerieren, mit vollständiger Überschrift zu versehen und je einzeln auf einem Blatt beizulegen.

**Abbildungen** sind fortlaufend zu nummerieren und die Legenden auf separatem Blatt beizufügen. Mehrkosten für farbige Abbildungen werden dem Autor in Rechnung gestellt.

**Urheberrecht:** Der Autor bestätigt und garantiert, dass er uneingeschränkt über sämtliche Urheberrechte an seinem Beitrag einschliesslich Abbildungen und Tabellen verfügt und dass der Beitrag keine Rechte Dritter verletzt. Der Autor räumt dem Verlag räumlich und mengenmässig unbeschränkt für die Dauer des gesetzlichen Urheberrechts das ausschliessliche Recht der Vervielfältigung und Verbreitung bzw. der unkörperlichen Wiedergabe des Beitrags ein.

Das **Manuskript** ist in zweifacher Ausführung sowie auf Diskette einzureichen an:

**Schweizer Archiv für Tierheilkunde**

**Prof. Dr. R. Thun, Veterinärmedizinische Fakultät**

**Winterthurerstrasse 260, CH-8057 Zürich**

## Instructions to authors

The **SAT Swiss Archive for Veterinary Medicine** is the scientific and practice orientated official organ of the Swiss Veterinary Medical Association and publishes in German, French, Italian and English review and original articles, overview articles, case reports as well as short communications in all areas of veterinary medicine and related scientific fields. The submitted manuscripts are peer reviewed.

The **manuscript** should not exceed 12 DIN-A4-pages (25,000 signs) including tables, figures and references (12pt-size; 1.5-spaced; 3 cm left margin). Pages and every 5<sup>th</sup> line of a page must be numbered consecutively. The manuscript should be submitted ready for composition considering the new spelling rules.

The **title page** of the manuscript must provide: the title in the original language, name(s) of author(s), the institutional affiliation, summary in the original language (max. 1,200 signs) and five key words as well as title, summary and key words in English.

The **text** should be divided into summary; animals, materials and methods; results and discussion. References cited in the text should conform to the following examples: single author (Imhof, 1983), two authors (Ambros and Müller, 1980), three and more authors (Büttiker et al., 1990).

The **reference list** contains only articles mentioned in the text and is alphabetically ordered according to the first author's name. The number of references should be kept to an absolute minimum and they should be indicated as follows:

**Books:** Keller G: Der Winterschlaf. In: Strategie des Überlebens. Eds. I. Bergmann and A. Stifter, Gustav Fröhlich Verlag, Basel, 2005, 144-160.

**Journals:** Frisch M., Wagner R., Schiller F: The homeless cat. Schweiz. Arch. Tierheilk. 2010, 152: 66-70.

**Dissertation/Thesis:** Reich M.: The new veterinarian. Dissertation/PhD Thesis, University of Zurich, 2002.

The **full address** with fax and e-mail of the corresponding author should be listed at the end of the manuscript.

**Tables** must be numbered consecutively with an appropriate legend and typed on separate sheets.

**Figures** must be numbered consecutively and the legends typed on separate sheets. Extra costs for colour prints will be charged to the author.

**Copyright:** The author confirms and guarantees that he possesses without any restriction all copyrights of his contribution including figures and tables and that the contribution does not damage the rights of a third person. The author allows the publisher, without restrictions in space or quantity for the duration of the legal copyright, the exclusive rights of duplication and distribution as well as reproduction of the contribution outside the journal.

The manuscript should be sent in duplicate together with a disk to the following address:

**Swiss Archive for Veterinary Medicine**

**Prof. Dr. R. Thun, Faculty of Veterinary Medicine**

**Winterthurerstrasse 260, CH-8057 Zürich, Switzerland**